

**Consejo de Seguridad**

Distr. general
26 de marzo de 2003
Español
Original: inglés

Carta de fecha 24 de marzo de 2003 dirigida al Presidente del Consejo de Seguridad por el Encargado de Negocios interino de la Misión Permanente de Uganda ante las Naciones Unidas

Siguiendo instrucciones de mi Gobierno, tengo el honor de adjuntarle una declaración emitida el 22 de marzo de 2003 por el Tercer Viceprimer Ministro y Ministro de Relaciones Exteriores de la República de Uganda, sobre la situación en el Iraq (véase anexo).

Agradeceré tenga a bien hacer distribuir esta carta y su anexo como documento del Consejo de Seguridad.

(Firmado) Fred **Beyendeza**
Encargado de Negocios interino



Anexo de la carta de fecha 24 de marzo de 2003 dirigida al Presidente del Consejo de Seguridad por el Encargado de Negocios interino de la Misión Permanente de Uganda ante las Naciones Unidas

La situación actual en el Iraq

1. El Gabinete, reunido el 21 de marzo de 2003 bajo la Presidencia del Excmo. Sr. Yoweri Museveni, Presidente de Uganda, decidió dar su apoyo a la coalición encabezada por los Estados Unidos de América para desarmar por la fuerza al Iraq. El Gabinete decidió también que, de ser necesario, Uganda estará dispuesta a prestar asistencia en cualquier forma que sea posible.

2. Uganda ha adoptado esta posición por las razones que siguen:

a) Uganda ha sido víctima de un terrorismo de Estado de la peor especie. Ese terrorismo ha emanado de algunos de sus países vecinos con el apoyo decidido del Gobierno de Saddam Hussein. Desde 1986 los siguientes grupos terroristas han infligido inenarrables sufrimientos a nuestra población: el Movimiento del Espíritu Santo, de Lakwena; el Ejército Popular de Uganda, de Peter Otai; el Ejército de Resistencia del Señor, de Kony; las Fuerzas Democráticas Aliadas, de Jamil Mukulu y el Frente de la Ribera del Nilo Occidental, de Juma Oris. Esos grupos han dado muerte a muchas personas en diferentes partes de Uganda (Gulu, Lira, Apach, Teso, Nilo Occidental, Kabarole, Bundibugyo, Kasese, Bushenyi y Kamwenge). En la Escuela Técnica de Kichwamba quemaron vivos a 50 estudiantes en una residencia. En Atiak y Muchwiri fueron brutalmente asesinadas 200 y 70 personas, respectivamente. ¡Al norte de Adilang se cocinó a seres humanos en ollas! Algunas personas sufrieron el corte de sus extremidades, orejas y narices.

b) Sólo en Kampala hubo 48 explosiones de bombas como resultado de las cuales murieron 86 personas y 286 quedaron gravemente heridas. En Busia se dio muerte a más de 200 jefes de Consejos Locales. Uganda ha librado una solitaria batalla contra esos grupos terroristas patrocinados por Estados. Prácticamente no hemos tenido apoyo externo. Nuestros ruegos de apoyo fueron desoídos.

c) El posible vínculo entre el terrorismo y las armas de destrucción masiva, sean éstas nucleares, químicas o biológicas, plantea una amenaza muy grave a la paz y la seguridad internacionales. En el pasado, el Gobierno de Saddam Hussein ha utilizado armas químicas y biológicas no sólo contra su propio pueblo, sino también contra la República Islámica del Irán. Por consiguiente, existe real peligro de que las armas de destrucción masiva del Iraq caigan en manos de grupos terroristas.

3. Por último, el Gabinete examinó la cuestión de Palestina y reafirmó su apoyo al derecho del pueblo palestino a tener un Estado propio al lado de Israel dentro de fronteras seguras e internacionalmente reconocidas. En este contexto, el Gabinete subrayó la importancia de que las Naciones Unidas y el Cuarteto hagan serios esfuerzos por acelerar el plan relativo al proceso de paz en el Oriente Medio.

(Firmado) J. F. Wapakabulo
Tercer Viceprimer Ministro y Ministro de Relaciones Exteriores
Kampala (Uganda)

22 de marzo de 2003